

Subscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital 5
 Extranjero. 15 semestre.
 Idem un año. 30

Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, VIERNES 12 DE JULIO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.404

LA PONDERACIÓN

El partido que cohibió la libertad y perdió las Antillas, por designio de la Providencia tiene la culebra enroscada en el pecho, y es seguro que con poco que apriete sus anillos, no queda del cuerpo hueso sano ni músculo sin magullar.

El partido liberal, compuesto de moléculas de distintos componentes, no fué, ni es, ni puede ser una colectividad bien organizada, y Sagasta que por fuerza de las circunstancias se vió hecho y derecho jefe del partido liberal, ha tenido que ajustar su iniciativa á un padrón único que se llama vulgarmente pasteleo y en el lenguaje político-conventional se apellida ponderación, equilibrio inestable, tira y afloja, porque si se fija bien el lector, el hoy viejo pastor y antiguamente miliciano del morrión pasa su existencia jugando al higuí, sin parar de decir á los que buscan el higuíto, aquello de

Al higuí, al higuí,

Con la mano, nó;

Con la boca, sí;

pues á poco que se descuida, le comen el higo, le rompen el bramante que lo mantiene y no se rompe en mil trozos la caña, porque, lo que dicen los hambrientos, si todo lo magullamos nos quedaremos como el célebre gallo, cacareando y sin plumas.

Compónese el aparato de tres piezas, que unidas por la posesión, dan á don Práxedes esa habilidad que se le supone y que nosotros lo apreciamos tupé original, típico en su idiosincrasia. Con el poder por caña, el presupuesto por hile y las credenciales haciendo en conjunto el higuí, que le echen guindas al que hoy preside el ministerio; pero no hay que olvidar que hay jefaturas que esclavizan, no por causa de responsabilidades, que esas están solamente escritas para los gobernantes, sino porque gobernando rebaño de distintas procedencias, tiene que guardar ese ten con ten de la transigencia y hacer que el higuí caiga en

boca oportunamente, porque si nó, adiós ponderación, y sin ponderación las fuerzas se desequilibran y viene lo de Vega de Armijo, ó lo del anciano de Loredan, ó lo de Gamazo, ó cosa por el estilo, ya que en el partido sagastino ó constitucional ó liberal ó como quiera llamársele, hay más fracciones que comandos transvaalenses y ocurre con frecuencia que en donde don Práxedes menos se piensa salta la disidencia ó el disgusto ó la discrepancia, dándole nuevo motivo para ejercitar la prestidigitación y dar pruebas patentes de perito en zurcidos maquiavélicos.

¿Qué de extraño tiene que Sagasta no pueda gobernar bien y por ende se vea precisado á dar más vueltas que una peonza en derredor del árbol de sus antiguos principios, si esa ponderación de fuerzas, lo mismo lo presenta casi rayano en la demagogía que vecino del neocatolicismo, unas veces ciñendo el cordón de San Francisco y otras llevando inhiesto el pendón de los semi-libertarios?

No hay más que fijarse en la actual mayoría parlamentaria, conjunto de jaleadores y discolos, fuerzas de aluvión que lo mismo aplauden á Moret que lo murmuran, que votan á Vega de Armijo que lo echan del Parlamento.

La ponderación es la calamidad primordial de Sagasta, peste bubónica que todo lo invade, pues sabido es que no hay cosa que más se propague que la insubordinación cuando responde á esos pujos de independencia de parte de los que lograron el acta como mendigos, en su mayoría.

La ponderación fué siempre la guillotina del partido liberal.

DE TODAS PARTES

¿La cocaína está próxima á desterrar el clorofórmico? Tal cuestión se halla á la orden del día en el mundo quirúrgico. El Dr. M. Tuffier, que en la Sociedad de Cirugía se ha constituido en paladín de la cocaína, acaba de responder victoriosamente á las objeciones en un principio formuladas contra ella.

Empleábase ya la cocaína para calmar los do-

lores de las quemaduras, de las grietas, de las lágimas y de las muelas.

No desconocían los cirujanos su utilidad en ciertas pequeñas operaciones y la introducían por medio de inyecciones en los tejidos que iban á seccionar. El doctor americano Corning fué quien tuvo primero la idea de insensibilizar directamente la médula inyectando el alcaloide en el canal vertebral. El procedimiento consiste en puncionar el canal vertebral entre las vértebras lumbares cuarta y quinta con una aguja de siete á ocho centímetros é inyectar una solución esterilizada de uno á dos centigramos de cocaína. Algunos minutos despues de la inyección los miembros inferiores se vuelven insensibles y en ocho ó diez minutos la anestesia sube hasta la mitad del vientre. Entonces el cirujano puede rajar, cortar, coser y recoser «intra et extra» sin que el paciente sufra la menor sensación desagradable. Este puede, así, darse el gusto de asistir á su propia vivisección y de seguir «de visu» en su persona todo el ceremonial que permite la ablación de una pierna ó la cura de una hernia.

HOCES CATALANAS

(Conclusión)

¿Será la del catalanismo regionalista imposible de contrarrestar sin el empleo de la violencia y el consabido *Non possumus*, pronunciado frente á todas y cada una de sus consecuencias políticas?

La presencia en el Parlamento de diputados catalanistas va á facilitar mucho el esclarecimiento de la cuestión. En representación de Cataluña podrán hablar otros diputados, republicanos, liberales, conservadores, y será cosa fácil el poner, de una vez, y por siempre, muy á la claridad, cómo el llamado catalanismo no es, en suma, sino un movimiento arcaico, atávico, de reacción insólita y extemporánea para el estado de pensamiento y cultura propios de la verdadera Cataluña.

Ni el hierro, ni el fuego, ni la privación de libertades, ni la limitación de la personalidad local ó regional, serán necesarios: de un amplio y concienzudo debate sacaráse en limpio cuán estrecho régimen y cuán menguada fórmula de progreso ofrece el catalanismo á los catalanes. No dirán los diputados regionalistas palabra ni concepto distintos de los contenidos en el *Compendio*

de la doctrina catalanista, premiado en el certamen de Sabadell; y en ese *Compendio*, como en el manifiesto de Gerona, todo se reduce á invocación y resurrecciones del pasado. En el Derecho civil, por ejemplo, se exalta la tradición, se opone á todo intento innovador el hecho consumado por la costumbre, es considerado el *herreu* como institución intangible y mirada la libertad de testar, con sus caprichos é iniquidades, como la única base de «una autoridad paternal robusta y de un patrimonio familiar permanente». Ninguna de las demandas del movimiento social moderno encuentran eco en el programa catalanista: el feudalismo industrial, la feroz concurrencia, la propiedad en sus formas de fiero individualismo, el patronazgo como única relación entre capital y trabajo, quedan consagrados por el regionalismo. En el orden político, «las cortes catalanas se formarían por medio del sufragio universal de los cabezas de familia»... ¿Jurado? ¿Matrimonio civil? ¿Libertad de pensamiento y de conciencia? Ni mención obtienen siquiera. Los demócratas y liberales de Cataluña no podrán en ese punto llamarse á engaño ni declararse víctimas de un equívoco.

Y es, naturalmente, tal silencio bien adecuado al origen del movimiento y del programa: regionalismo es, sin duda, el sistema federativo del señor Pi y Margall; fué rechazado; necesitaban regionalismo propio aquellos que, no en la plaza pública, no al aire libre de la opinión, sino en el palacio episcopal de Vich ó de Barcelona, bajo la inspiración de Collell, dirigidos y bendecidos por Morgades, «echaban las bases» de una nueva nacionalidad, mezcla de Venecia y de Ecuador. El pretendiente don Carlos de Borbón ha dicho sobre esto recientemente la mejor palabra; luego de dar calurosa aprobación al regionalismo, exclama, dirigiéndose al titulado general Moore: «¿Tendría uno de los más grandes placeres de mi vida al coronarme como conde de Barcelona!»

Sea como quiera, la agitación está producida, y lo cierto es que la calamidad an-

da. Locura sería el negar en Cataluña la existencia, sino de un estado de opinión, de un estado de ánimo muy doloroso para España. No son tampoco hombres del montón, Rienzi ó Masanielos de la calle, los que aparecen en las primeras filas del odio y de la protesta.

Sería pueril el negar á Robers, á los Rusinol, á Guimerá, al grupo numeroso y vital de los intelectuales, la posesión de una fuerza. ¿Cómo desconocer en el canónigo Collell una alta elocuencia de tribuno y de artista? La pluma que ha escrito el *Compendio*, de Sabadell, ¿quién, sin injusticia, la calificará de vulgar? Hombres superiores como Durán y Bas han puesto alguna vez en ese movimiento algo de su alma... El último trabajo notable de Mañé y Flaquer es francamente catalanista. El último discurso de Sol y Ortega fué un voto de simpatía, una afinidad del corazón.

Toda incertidumbre es irrisoria frente al hecho, y el hecho es que, como en la cabeza de Chenier, en la cabeza de Cataluña «hay algo.» En la del poeta, lo que había dentro era la nueva poesía; en la de Cataluña, ¿será la guerra? ¿Será el crimen separatista? Pudiera ser sencillamente una cosa sin nombre, hecha de las lágrimas y de la sangre derramadas por España en su caída suprema.

No quiero yo enteramente suscribir con esto una opinión particular del Sr. Silvela. La tarde en que el jefe entonces del Gobierno dijera con melancólica voz cómo los mas fuertes lazos aflojábanse y hasta se rompían en pueblos desdeñados por la victoria, recordaba yo á Francia despues de Sedán; jamás el sentimiento de nacionalidad vióse mas exaltado.

El patriotismo reaccionó con empuje tal, que en algunos periodos ha podido parecer delirante. Ni una voz ha turbado el inmenso coro fraternal de resurrección y de esperanza, y al canto épico de Víctor Hugo respondió conmovida, en lengua de *Oc*, la musa del *felibre* Mistral, aquella misma musa que en el pórtico del *Mirella* brindaba á Lamartine los arroyuelos de Provenza para el rio caudal de Francia.

La derrota no entibia el hondo y paciente amor de los alemanes á Alemania. Vencidos en Jena, humillados en Berlin, llevando el aguila napoleónica en sus garras, no solo el botín de guerra, sino hasta las flores que adornaran el pecho de la Reina de Prusia; incendiados los pueblos, entregados los hombres al régimen de la leva y, se-

gún la canción de Heine, caídas las mujeres en brazos del guapo tambor mayor del Imperio, todavía en el último canto del *Herman y Dorotea*, la casi divina voz de Goethe confiesa y anuncia la patria rehecha, la Alemania triunfadora de nuestros días. Y si por desventuras y derrotas fuera, ¿qué habría sido de ese milagro de los pueblos modernos que se llama Italia?

La opinión del señor Silvela era la mitad de la verdad; la otra mitad es esta:—Catalanismo, regionalismo, inquietudes particularistas, veleidades de desintegración; todo eso no es mas que la impunidad de la catástrofe, la desesperación del suicida, bajo la fatalidad irredimible de la enfermedad crónica. El médico dice al paciente:—Esto es un cáncer—, y el paciente se levanta la tapa de los sesos. Aquí los médicos no tienen que hacer el diagnóstico: el enfermo sabe lo que le mata y que están contando sus días para morir.—Un pueblo no se suicida colectivamente por medio del revólver; tiene en su mano otros instrumentos de muerte, por ejemplo, esos de Cataluña, y ciegamente los emplea...

Pero ¿dónde la verdadera causa del crimen?

Si el catalanismo no hubiese cometido grandes excesos de lengua, España entera sería catalanista; el mal de que Cataluña se lamenta y quiere curar, es el mal de todos: es el mal que se llama cacique en la aldea; comité y diputación, en la ciudad; influjo de la política, en los tribunales; despilfarro, en la Hacienda; recomendación y cochecho, en la Administración; «pucherazo» ó «tupinada», en las elecciones; desorden é imprevisión, en Guerra; desbarajuste, en Marina; oligarquía de los fracasados, anarquía mansa de las personas decentes.

Ese mal ha hecho, á tres cuartas partes de españoles extranjeros dentro de la Patria. Cada pueblo es un Gibraltar, en el cual no hay más ley que la fuerza del conquistador. Yo, que he visto de cerca esa miseria de régimen, no sé como queda todavía gente para sufrirlo ni para contarle. En Europa, los derechos de la personalidad humana, del individuo, de la familia, no son conservadores, ni liberales, ni republicanos; están definitivamente adquiridos por todos y para todos. No hay cuestión sobre eso. Entre nosotros, derechos y libertades, lo tuyo y lo mio, el honor, la tranquilidad, la dignidad de las personas y de las funciones públicas, hállanse á merced del fiero Breno cen espada ó garrote y

del funambulesco *Rabagás*, con sus mentiras provechosas. El que ha tocado eso, sabe que estamos rebasando el límite de la resistencia... Y en tal camino, esta política, que recibió para un Rey por nacer, no ya un Reino, un espléndido Imperio, acabará entregándole silenciosa y yerma la sombría estepa castellana, tan sombría y tan triste como cuando don Juan II decia, aspirante al bachiller Cibda-Real:

—¡Ah, Bachiller Cibda-Real, naciera yo hijo de un mecánico e hubiera sido fraile del Abrojo é no Rey de Castilla!

El dolor de los catalanes es el gran dolor español; ¿de cuál rincón de la península no vendrá un lamento?—Dejemos libre la voz de ese dolor: no lo sofiquemos con mordazas; pero que el catalanismo sea equitativo á su vez, ya que no quiera ser fraternal, y puesto á glorificar su cruz, no infame ni desconozca la nuestra. Unos y otros necesitamos de salvación. ¿La conseguiremos dispersando los pensamientos, los esfuerzos y hasta las esperanzas? Unidos en leyendas de oro, juntos también en las culpas de nuestros días, los catalanes, y con ellos los demas españoles, tenemos una obra que cumplir, más necesaria que el levantar fronteras entre región y región y clasificaciones caprichosas entre unos y otros cráneos... Esa obra es de misericordia: ¡hay que enterrar á los muertos!...—Los muertos no son sólo estos ó aquellos hombres; piden también paletadas de tierra costumbres, sistemas y organizaciones de la maldad y el pecado... Cuando por un esfuerzo vital de indignación y de opinión la sangre nueva lleve un poco de justicia arriba, y al calor de ésta despierte la esperanza abajo, acaso entonces, y sólo entonces, como Jacob, salgamos doloridos de nuestro sueño; pero no sin haber sido visitados por el ángel, es decir, por lo que hoy no existe para nosotros: la fe en la vida, la revelación de un nuevo ideal.

Julio Burell.

Crónica teatral

Mucho y barato y bueno á veces.—Ventajas para los cursis.—Un teatro asador con tiples frescas.—La diligencia.—Ni fu, ni fa.—Los niños llorones.—¿Inspiración?—No importa.

Estamos en plena temporada de verano. Los Jardines del Buen Retiro nos dan por una peseta fresco, ópera y concierto,

además del usufruto de unos paseos, en los que lo mismo podemos hacer una conquista nocturna y poética, como que se hace entre enramada que recorta rayos que parecen de luna y no lo son, que pescar unas calenturas que le hagan dar á uno diente con diente en pleno estío, cosa que en esta época no está al alcance de todas las fortunas y que debe agradecerse.

Claro que la calidad de lo que en los Jardines disfrutamos está en relación directa con su precio, pues si así no fuera se faltaría á las leyes de la lógica, que aunque hoy muy atropelladas, en la actualidad tenidas muy en cuenta por los empresarios de esa fresquera donde pasamos algunas noches los madrileños que *veraneamos* en Recoletos ó en el balcón al lado del botijo.

Pero no obstante esa armonía entre la calidad y el precio, á veces se oyen en los Jardines óperas tan bien cantadas como en el régio coliseo y se descubren artistas de brillante porvenir, como sucedió en la penúltima temporada, en la que se nos reveló Adelina Colombini y Julián Biel.

Aparte de la mejor ó peor calidad de la ópera, los Jardines tienen los atractivos de la variedad y el ser el punto obligado de reunión para lucir los sombreros de flores de trapos, los vestidos que ya no se pueden sacar á la luz del sol, por tener más colores que una manta jerezana y ninguno el que sacó de la fábrica, los pantalones de drill blanco y los sombreritos de paja de á dos pesetas.

No muy lejos de los Jardines está un competidor de estos: el teatro Eldorado.

Este no puede competir con los Jardines en cuanto á temperatura, y ya que no puede ofrecer fresco presenta tiples frescas, ligeras de ropa y voz.

Esto, si no está en armonía con el precio, lo está con la temperatura que se goza dentro del teatro, que algunas noches hace meditar acerca de lo horroroso que debe ser morir dentro de un horno perfectamente caldeado para asar carne humana.

La temperatura es lo de menos en Eldorado, por ser un teatro solo para hombres, no precisamente por la frescura de las tiples, sino porque en él se obséquia con estacazos á los que protestan las obras, y á veces se suelen repartir algunos de éstos entre artistas y empresarios *por mor* de intereses.

Noches atrás se estrenó en dicho asador *La diligencia*, de Miguel Echegaray y maestro Caballero.

La obra llena cumplidamente el objeto

Elixir Callol

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquida de digerir) raquilismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el Elixir Callol.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultado tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde la primera toma. Depósito, farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

para que fué escrita; tiene situaciones verdaderamente cómicas y chistes cultos que hacen pasar agradablemente unos tres cuartos de hora; pero está muy lejos de ser la joya que pregonan los carteles y ciertos periódicos.

La música que el maestro Caballero ha puesto á *La diligencia* no es ninguna nota saliente; pero posee suficientes méritos para estar al nivel del libro.

De la interpretación, sólo Moncayo; los demás artistas que tomaron parte en aquella hicieron lo que pudieron, y por esto no merecen censuras.

Otro estreno ha habido en la semana: *Los niños llorones*, y con decir que la letra es de Paso y García Álvarez se sospechará que se trata de una obra cuyo éxito se ha confiado al dislocamiento de la frase y al chiste gordo, que es el fuerte de estos dos autores.

Se trata de una obra más... que el sentido común y el buen gusto rechazan, y no de otra cosa.

Para hacer la partitura se han juntado nada menos que tres músicos—Valverde, Torregrosa y Barrera—, quienes han tocado á número de música por cabeza.

¿No opinan nuestros lectores que deben andar mal de inspiración estos músicos, cuando se juntan tres para escribir una partitura de tan escasa importancia como la de *Los niños llorones*?

Bueno, pues á pesar de la escasa inspiración y buen gusto con que los cinco autores citados han compuesto *Los niños llorones*, ya verán ustedes como esta obra dura más de un centenar de noches en los carteles, y con *Dolorettes*, que está muy lejos de ser tan excelente creación como han dicho los amigos de su autor, Carlos Arniches, proporcionará grandes llenos al teatro de Apolo, convertido en coliseo de verano gracias á un disfraz que no convence á la temperatura.

Julio Abril.

Madrid 8 de julio de 1901.

Noticias

Las siegas están terminadas felizmente en todo el llano de la provincia; los labradores están satisfechos de la cosecha recogida y ansían ahora una bonanza para arar los rastros y preparar la siembra de tardanías.

—Para el cargo de abogado del Estado en esta provincia, ha sido nombrado don Francisco Sanjuán.

—Comunican de Gibraltar que ha salido para Italia la escuadra inglesa del Mediterráneo.

—Durante el pasado mes de junio se han recaudado en esta provincia por la renta de tabacos la cantidad de 342.628'36 pesetas, habiéndose obtenido un aumento de 50.506'92 pesetas sobre igual mes del año anterior.

—Se ha fijado la fecha del 12 de agosto próximo para la subasta de las láminas que emitirá el Ayuntamiento de Barcelona para expropiar los terrenos de Jerusalén.

—En Puigcerdá han llegado los soldados de la brigada topográfica que de algunos años á esta parte se establece cada verano en aquella población, como centro de operaciones.

Al frente de la citada comisión se encuentran los comandantes de Estado Mayor don Ignacio Despujol y don Rodrigo Carrillo, de Albornoz.

—La Dirección general del Tesoro público ha autorizado al señor delegado de Hacienda de esta provincia para que se satisfagan desde luego todos los libramientos de carácter no preferentes, cuyas fechas de expedición alcancen hasta el 30 de junio último, siempre que reúnan todos los requisitos legales, entregando en estos pagos el 10 por 100 con calderilla.

—Se ha confiado el mando del regimien-

to Infantería de San Quintín, que guarnece el castillo de San Fernando de Figueras, al coronel don Joaquín Carrasco, cesando el pundonoso coronel y distinguido amigo nuestro don Leopoldo Sainz del Campo y Lopez.

—Ayer tarde fué conducido á la última morada don Silvio Pagés, ex-industrial muy conocido en esta ciudad, en la cual vivía desde hace largos años.

Descanse en paz y reciban sus hijos don Silvio, don José y don Narciso, nuestro pésame.

—Doña Francisca Durán Roure, ha sido nombrada maestra interina de la escuela de San Andrés del Terri.

—Probablemente mañana se inaugurará el cinematógrafo que debe exhibirse en nuestro coliseo.

—Ayer el calor apretó de lo lindo, soplando durante todo el día un viento sumamente cálido.

—Durante el pasado mes de junio se ha recaudado en las aduanas de esta provincia, la cantidad de 819.905'14 pesetas que comparada con la de 939.139'85 pesetas recaudada en igual mes del año anterior, representa una baja de 119.234'71 pesetas, debida á la menor introducción de toda clase de artículos, especialmente tejidos de seda, carbones y gallinas.

—Para la fiesta mayor que durante los días 1, 2 y 3 del próximo mes de agosto se celebrará en la vecina é industriosa villa de San Feliu de Guixols, han sido contratadas las orquestas siguientes: por Las Amistades, «La filarmónica», de Barcelona; por «El Guixolense», la banda de la casa de Caridad de aquella capital y por el Nuevo Casino la Constancia, la «Unión Artística», también de Barcelona.

—Telegrafían de Londres que el capitán del vapor *Ghundoah* que acaba de llegar á New-Port News, refiere que el 18 de junio encontró al bote *Great Republic* á bordo del cual el capitán Howard Blackburn realiza sólo la travesía del Atlántico desde Gloucester (Massachussets) á Lisboa.

El capitán Blackburn salió de Gloucester el 9 de junio y cuenta llegar á Lisboa el 23 de este mes.

—Parece que en breve se establecerán en el término municipal de Bescanó algunos cañones granifugos, que los propietarios de aquellos campos desean instalar al objeto de defenderse contra el pedrisco; á fin de estudiar su instalación sobre el terreno, estuvo días atrás en aquel pueblo un ingeniero italiano.

—Ha sido nombrado administrador de Correos de La Escala don Jaime Curós.

—Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Pont de Molins.

Cuantos quieran optar á ella pueden dirigir sus solicitudes documentadas á dicho Juzgado durante el término de 15 días.

—El gobernador civil ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, en el que le interesa la más inmediata contestación, por telégrafo, acerca de la cifra total de los presupuestos municipales de gastos é ingresos de todos los pueblos de esta provincia para el año corriente.

—La junta de la sociedad recreativa La Unión Gerundense ha nombrado presidente de dicha sociedad á don José Bonel Dorca, por haberse ausentado de esta ciudad el que venía desempeñando dicho cargo don Francisco Durán.

—Comunican de Moscov, que se ha descubierto una serie de crímenes infames.

Un médico y una enfermera, se encargaban, mediante diversas cantidades, de hacer desaparecer los niños que se entregaban á su cuidado.

Se han encontrado indicios de veinte de estos asesinatos.

Ambos criminales han sido presos. —Un colega local pide que se ejerza vigilancia en el río Ter, con objeto de que las personas que se bañan en el mismo, no sean víctimas de una desgracia.

Estamos conformes con el colega.

—De *El Ampurdanés* de Figueras:

«A la caída de la tarde del sábado un niño de 5 á 6 años de edad, hijo de los hortelanos que cultivan la huerta propiedad de D. Juan Matlleu conocida por «Horta de Carlets», tovo la desgracia de caerse sin ser visto de nadie, á un gran algibe lleno de agua, situado cerca de la casa, en donde fué hallado ahogado. La primera persona que vió al niño en el algibe fué su propia madre desde una ventana de la casa, al decirle otra persona que lo buscaba, que la gorra flotaba por encima del agua. No hay que decir el lastimoso drama de desesperación y los gritos enternecedores, que dió aquella infeliz madre al ver á su hijo muerto debajo de aquel charco de un metro 40 centímetros de profundidad.

»A los gritos de desesperación que daban los habitantes de la huerta, acudieron enseguida varias personas, avisándose inmediatamente al Juzgado de la desgracia que había ocurrido. Pocos momentos después, el señor juez de instrucción don Sebastián Aguilar, acompañado del personal conveniente, acudía al sitio de la ocurrencia, disponiendo la práctica de cuantas diligencias fueron oportunas, y que el cadáver del niño fuese trasladado al depósito del hospital para los fines convenientes.

—Comunican de Roma que ha sido cerrada la Universidad de Nápoles á consecuencia de los desórdenes promovidos por los estudiantes, que agredieron y maltrataron á dos profesores á quienes acusaban de excesiva severidad en los exámenes.

—Antes del día 20, festividad de Santa Margarita, como de costumbre se repartirá entre las veinte familias más pobres de la villa de Palafrugell los intereses semestrales del legado que con este benéfico objeto dejó encargado don Sebastián Matlleria al cuidado é intervención del alcalde, juez municipal y cura-párroco de dicha villa.

—El ministro de la Gobernación ha dirigido al gobernador civil de esta provincia el siguiente telegrama:

«Terminando ya para los residentes en España y á punto de terminar para los que estén en países extranjeros al plazo concedido por el Real decreto de 5 de febrero último, para que los prófugos y no alistados soliciten indulto, y debiendo terminarse en breve el día en que ha de practicarse el sorteo supletorio de los indultados, se servirá V. S. disponer que antes de fines del mes actual se devuelvan á este ministerio todas las instancias que por el mismo han sido remitidas á su informe y se eleven al mismo las que los alcaldes y cónsules hayan dirigido á la comisión provincial.»

—Ha sido nombrado delegado especial de Policía en toda la región catalana, el señor Castañeda, quien desempeña actualmente el cargo de delegado en Madrid.

—Por orden del ministro de Hacienda, el consejo de gobierno del Banco ha acordado suspender en absoluto la adquisición de papel extranjero.

Esta orden se ha teleografiado á la sucursal de dicho establecimiento en esta ciudad.

—Dice *El Regional* de Figueras que siguen los cacos dando que hacer en aquella ciudad.

—Dicen de Palafrugell que la fiesta mayor que se celebrará el día 20 del corriente, promete verse muy concurrida. Han sido contratadas: «La Filarmónica» de Barcelona por el Centro Obrero, la «Orquesta Vella», por el Centro Faternal, y el casino La Alianza tiene «La Principal», de La Bisbal.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBÁU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1. Bajos.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS**
 Son el remedio más eficaz contra la **ANEMIA**
CLOROSIS y COLORES PÁLIDOS
 El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.
 No constriñe jamás.
 Nunca ennegrece los dientes.
 En muy poco tiempo procura **SALUD, VIGOR, FUERZA, BELLEZA**
 Descórrase de las limitaciones. — Solo se vende en Gotas y en Píldoras.
 Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

PUBLICACIONES

El número de *Alrededor del Mundo* que se pone á la venta esta semana reproduce en la portada del cuadro de F. T. Grosse, *La Virgen y el Niño*, y publica, entre otros, los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

El robo del «San Antonio», de Murillo; Cómo se pesa el pensamiento y cómo se miden las emociones; Las universidades españolas en América; Cómo las estrellas de mar se comen á las ostras; Subastas célebres de vino de Jerez y de muebles; los líquidos del oído y de la audición; Becquer (recuerdos de periodista); ¿Cuáles son los contribuyentes más recargados?; La fuente de la juventud que buscó Ponce de León; ¿Es luminoso nuestro cuerpo?; Nieva en la luna; Un gato que habló; El hombre topo (un criminal extraordinario); Los nuevos baules, y las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y respuestas, Problemas, Recetas, etc.

El mismo número contiene otro pliego encuadernable de *Las mil y una noches*, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.



ALMUERZO

Tortilla de hierba á la francesa.—Lenguados fritos.—Cabeza de ternera á la tortuga.—Ropa vieja fría.—Postres.

COMIDA

Sopa negra.—Chuletas de cordero á la Conti.—Cardillos á la crema.—Capón asado.—Ensalada de lechuga.—Postres.

Ropa vieja fría.—Se desfilacha la carne cocida del puchero, sin pellejos ni piltrafas, y se adoba con vinagre y sal durante un par de horas; despues en una ensaladera, se bate con aceite, cebolla y perejil recordados y tomate limpio muy despachurrado, añadiendo unas tiras de pepinillos ó de pimientos verdes tempranos. Se incorpora la carne y se mezcla el todo para servirlo.

Sopa negra.—Con la tinta de los calamares refrita en aceite, y alargada en agua en que haya cocido el pescado, se hace un puré grasiento y algo claro, y se calan en él tostadillas de pan de Viena. En el momento de servir esta sopa se liga, ya dentro de la sopera, con una yema de huevo desleida en agua salada.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Distracciones

Una señora muy indiscreta preguntó á un caballero:
 —¿Qué edad me echa V.?
 —Cuando guarda silencio, cuarenta años; cuando habla, diez.

Boletín religioso

SANTO DE HOY
 San Juan Gualberto, ab. y cfr.
 CUARENTA HORAS.
 Están en la iglesia de San Lúcas CORTE DE MARÍA.
 Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Merced en los Dolores.
 Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6 bajos.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motos automoviles.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

Sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA
Barquillo, 14. y Saucó, 1.—MADRID
Teléfoor, 90.

PAPÉL

para envolver género. Lo hay para vender en la Imprenta de este diario.

Emigración gratuita

Al estado de San Pablo (Brasil) para familias agricultoras solamente. Embarque en el puerto de Barcelona los días 11 y 27 de cada mes. Para informes, Agencia internacional, Rambla de Santa Mónica, 12, BARCELONA.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y comocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga por de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Passies, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valpaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángier.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tángier: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurarse mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de junio de 1901

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 junio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses:

El día 11 de julio el vapor **Aquitaine**

El día 27 de julio el »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

Santa Teresa, de Avila

AGUAS AZOADAS.—Clima de altura, 1216m.—Sanatorio de verano.

Curación de las enfermedades del aparato respiratorio y primeros periodos de la tuberculosis pulmonar, según lo acreditan numerosas observaciones confirmadas cada año por los más distinguidos médicos.

Excelentes resultados en las afecciones consiguientes á la gripe. En la anemia, linfantismo y estados de inapetencia y debilidad orgánica.

Servicio de fonda inmejorable y al alcance de todas las fortunas. Mesa redonda de primera y segunda y comedor de mesas particulares. Habitaciones á precios económicos.

ITINERARIO.—Estación de Avila, coches que inmediatamente llegan al Bañeario. En el inmediato pueblo de M.ªrtherrero, á un kilómetro, hay casas para quienes deseen vivir por su cuenta.

Buena carretera y servicio de coches por 25 céntimos.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosstt y encargados que escriben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 23 y 35—Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Extranjero	15	» semestre
Idem un año.	30	» »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.